

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ

Кафедра международных отношений

Хуан Шэнсян

**ПОЛИТИКА КИТАЯ В ООН В XXI ВЕКЕ: НАПРАВЛЕНИЯ И
ПРИОРИТЕТЫ**

Магистерская диссертация

специальность 1-23 80 06

«Международные отношения»

Научный руководитель

Авласенко Игорь Михайлович

кандидат исторических наук, доцент

Допущена к защите

«___» _____ 2024 г.

Зав. кафедрой международных отношений

_____ Ю.И. Малевич

доктор политических наук, профессор

Минск, 2024

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Хуан Шэнсян

Политика Китая в ООН в XXI веке: направления и приоритеты

1. Структура и объем магистерской работы

Магистерская диссертация состоит из задания, оглавления, реферата, введения, четырех глав, заключения, списка использованной литературы и приложений. Общий объем работы составляет 81 страниц. Список использованной литературы занимает 11 страниц и включает 88 позиций, включая публикации автора.

2. Перечень ключевых слов

Китайская Народная Республика; Организация Объединенных Наций, внешняя политика; внутренняя политика.

3. Содержание работы

Объект исследования – политика Китайской Народной Республики в Организации Объединённых Наций

Предмет исследования – деятельность Китая в рамках Организации Объединенных Наций в области безопасности, политики, экономики, науки, техники и гуманитарных наук, и взаимодействие с зарубежными партнёрами в рамках Организации Объединенных Наций.

Цель исследования – выявление содержания и особенностей политики Китая в ООН в XXI веке.

Методы исследования. В работе использованы историко-сравнительный метод, метод системного анализа, метод статистического анализа данных и метод контент-анализа.

Полученные итоги и их новизна. В исследовании выделены основные этапы участия КНР в деятельности ООН и раскрыты особенности развития отношений между Китаем и ООН; охарактеризовано значение ООН во внешней дипломатической стратегии Китая; выявлено основные направления политики КНР в ООН; проведен анализ взаимодействия Китая с зарубежными странами в рамках ООН. Диссертация является первой работой, в которой глубоко анализировать политику КНР в рамках ООН.

Достоверность материалов и результатов магистерской работы. Использованные материалы и результаты магистерской работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. Выводы работы могут быть использованы для дальнейшего исследования исследований политики Китая в ООН. Полученные результаты исследования могут представлять интерес для государственных органов КНР с целью дальнейшего выстраивания политики Китайской Народной Республикой в ООН.

GENERAL DESCRIPTION OF THE MASTER'S THESIS

Huang Shengxiang

China's UN Policy in the 21st Century: Directions and Priorities

1. Structure and scope of the master's work

The master's work consists of the master's work assignment, the table of contents, the master's work summary, the introduction, four chapters, the conclusion and the list of references. The total scope of the diploma work is 81 pages. The list of references occupies 11 pages and includes 88 positions.

2. Keywords

People's Republic of China; United Nations, foreign policy; domestic policy.

3. The content of the work

The object of the research is the policy of the People's Republic of China in the United Nations Organization.

The subject of the research is China's activities within the United Nations in the fields of security, politics, economics, science, technology and humanities, and interaction with foreign partners within the United Nations.

The purpose of the research is to identify the content and features of China's policy in the UN in the 21st century.

Methods of research. The historical-comparative method, the method of system analysis, the method of statistical data analysis and the method of content analysis were used in the work.

The results of the work and their novelty. The study identifies the main stages of China's participation in the UN and reveals the peculiarities of the development of relations between China and the UN; characterizes the importance of the UN in China's foreign diplomatic strategy; identifies the main directions of China's policy in the UN; and analyzes China's interaction with foreign countries within the framework of the UN. The dissertation is the first work to analyze China's policy in the UN in depth.

Authenticity of the materials and results of the master's work. The materials used and the results of the master's work are reliable. The work was done independently.

Recommendations on the usage. The conclusions of the work can be used for further research on China's policy in the UN. The findings of the study may be of interest to the PRC state authorities for further policy formulation by the People's Republic of China in the UN.